

l'échelle mondiale ont connu, au cours des dernières années, une croissance supérieure à celle des langoustes et cette croissance se poursuit encore aujourd'hui. De plus, il semble que le niveau mondial des prises de langouste se soit stabilisé.

En 1989, les prises débarquées par les homardiens canadiens ont totalisé 38 500 tonnes, soit une valeur marchande d'environ 250 millions de dollars (CAN). La pêche au homard fournit un produit dont les ventes ne le cèdent qu'à celles de la morue canadienne de l'Atlantique et qui, ainsi, est devenu une source importante de revenu pour un grand nombre de Canadiens qui pratiquent la pêche à une échelle artisanale. L'industrie du homard compte également plus de 200 acheteurs et exploitants d'usines de transformation.

DISTRIBUTION

Le homard américain se rencontre exclusivement dans les eaux de la côte Atlantique de l'Amérique du Nord, entre le Labrador et la Caroline du Nord, et les zones de pêche commerciale de cette espèce s'étendent de Terre-Neuve à la Virginie, mais se concentrent plus particulièrement dans le golfe du Maine, la côte sud-ouest de la Nouvelle-Écosse et la région sud du golfe du St-Laurent. La pêche au homard est essentiellement une pêche côtière. Les homards sont capturés à quelques kilomètres de la côte, dans des eaux dont la profondeur atteint environ 45 mètres. En 1971, une pêche hauturière a vu le jour au banc Georges, dans le golfe du Maine.

HABITAT

Le homard préfère un habitat où il peut se mettre à couvert. Dans les crevasses en eaux profondes au large des côtes américaines, les pêcheurs ont trouvé des homards nichés individuellement dans des anfractuosités situées dans des parois de glaise. Le homard côtier établit souvent domicile sur des fonds rocheux qui offrent un abri approprié à un grand nombre d'entre